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外部卓話 

Weekly Report 

【入管制度について     竹内波美男様」 

 現在日本にいる外国人は300万人です

が内容は様々です。 

・働くための在留資格を取っている人 

・日本関係（認可居住資格を持ってい 

 る人、日系人や結婚した人） 

・留学で来ている人があげられます。 

 上田市には現在4200人の外国人がいますが非

常に少なくなりました。過去には6000人いまし

た。学生、会社員、家庭で生活している人な

ど、外国人と一口で言うが様々な在留資格で一

概に言えません。 

 平成元年（1989年）の入管法改正前は外交

官、大手企業の駐在、結婚した人、以外の外国

人は日本に入れませんでした。 

最初に日本人が入国できるようになった1989年

ブラジル、ペルーなど南米の日系人が多くいま

した。 

これは、富国強兵策により農家の子供が増えた

ため政府が海外移民を進め、100万人の海外移民

が行われましたが、日本は外国人の移民を受け

入れない政策を取っていましたので、1989年に

最初に日系人は例外として認めたのです。 

 長野県で上田市が一番多く3000人南米移民を

受け入れました。その当時製造業が盛んだった

ので働き手確保のため積極的に受け入れを行い

ました。 

しかし2008年のリーマンショックにより2000人

の日系人が帰国を余儀なくされました。雇用調

整で都合がよかった為です。 

20年前技能実習制度が始まりました。それま

では日系人、結婚した人以外大学卒（ホワイト

カラー、メタルカラー）の外国人しか入国でき

なかったので、実際の現場ではうまく機能しま

せんでした。そのため技能実習制度が始まり現

場で働く外国人が増えていきました。 

彼らは、第3者機関（送り出しをする機関から受

け入れ機関との話で受け入れが決まる）を経由

して日本の会社に入れる枠組みが決まります。 

大金を本国の送り出し機関に支払ってきている

のでほとんどの人が借金をしてきているので返

済をしなければならない。受け入れ企業も受け

入れるに当たって負担金をかなり払っているた

めお金がかかるので手放さない。技能実習制度

の一番の問題点は転職が出来ない事でありま

す。会社から逃げたら在留資格が無くなる仕組

みになっています。外国人と寄り添った会社も

ありましたが、人権無視の非道な扱いをした会

社もたくさんいました。 

それが大きな問題になり国連人権委員会より圧

力がかかった為現在政府も新しい実習制度の検

討委員会が開かれています。 

「技術・人文・知識・国際業務」という新しい

制度が出来、そこでの在留資格は 

エンジニアや製造業ではキャドを使った仕事 

国際業務として通訳、翻訳 

国際的な感性による営業、デザイン 

などハードルが非常に高く中々受け入れられる

会社がありません。そこで建前と本音を使い書

類上は資格に合った人を雇うが実際は現場の仕

事をやっている人もいます。 

どの企業も日本関係を使って国際結婚で結婚ピ

ザを使う人もたくさんいます。 

現在は中国、ブラジル、ベトナム人が多くいま

す。 

 上田市の日本語学校にも現在はベトナム、ネ

パール、インドネシアなど東南アジアの留学生

が多くいます。 

日本語の勉強より日本語学校に入れば週28時間

のアルバイトが出来、お金を稼ぐことが出来ま

す。彼らは学費、生活費、更には本国への仕送

りの為お金が必要です、日本語学校に入り働き

ながらお金を返しています。 

さらに優秀な子は専門学校に進み、日本の会社

に就職する子もいます。 

東南アジアから日本にくる子は本国で裕福な家

庭が多く良い子が多くまじめな子がたくさんい

ます。 
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現在ゴミ出しや大勢で騒ぐなどのトラブルが多く

問題になっていますが、国によって習慣が違うた

め本国と日本の違いをお話しして皆さんにも理解

してもらいたいと思います。 

本日は、ざっと外国人の状況についてお話をいた

しました。 

次回は資料等使って具体的な話をします。 

*司 会 栗木悦郎さん 

*ＳＡＡ 佐藤重喜さん 

*ロータリーソング 我らの生業 

*ゲスト 行政書士 竹内波美男様 

【会長挨拶      丸子ＲＣ田中利幸会長】 

 こんにちは。  

本日は今期初めての外部卓話です。 小

池幹事のご紹介で、行政書士の竹内波美

男様をお招きいたしました。 後ほどご

講演をお願いいたします。 よろしくお

願いいたします。 

 今期が始まって3ヶ月目になりますが、ハイブ

リッド例会も徐々に完成されてきております。パ

ソコンの更新と、ズームの正式加入により時間制

限なく使用できるようになりました。 ハイブ

リッド例会に合わせて本日より 12：30より食

事、12：45より例会開始と致しました。 よろし

くお願いいたします。 

また例会場ですが当初、小宮山副会長にご苦労い

ただき、信州国際音楽村の研修棟ホールを例会場

とする旨準備しておりましたが、 毎回の会場設

営、冬期の会場アクセス等を考慮し 緒環さんも

通年での例会にご協力いただけるとのことですの

で、10月以降も こちら緒環さんでの例会となり

ますので皆様にはご了承いただきたいと思いま

す。 音楽村はまた何かの機会に活用させていた

だきたいと考えております。 

 今夜 東信第二グループの 地区補助金事業打

合会があります。またその経過は皆様にご連絡申

し上げますのでご協力をよろしくお願い申し上げ

ます。 

【幹事報告         小池功二幹事】 

今週の着信 

・米山記念奨学会より 

  「ハイライトよねやま」送付 

今週の配布物  

 2022-2023年度最終月信 

 地区大会パンフレット 

今週のメール配信 

 会報№2832号 

週報恵送 

 上田ＲＣ 

【出 席 報 告       出席委員会】 

・会員数   40名（内女性会員7名） 

・本日の出席者15名（内ズーム参加者2名） 

・ラッキー賞   服部正さん 

 「シャインマスカットありがとうござ 

 います。 

 千疋屋のだと思います。」 

【にこにこＢＯＸ報告】 

「今年は異常に仕事が忙しいです。」 

                服部正さん 

「武内先生お忙しい中卓話のお時間取っていただ

きありがとうございます。よろしくお願いいたし

ます。」    

田中利幸さん、小池功二さん、佐藤重喜さん 

内堀敏高さん、小宮山陽一さん、宮本伸司さん、

長島三夫さん、井田宗広さん、栗木悦郎さん、 

奥寺浩司さん、山浦智城さん、河西満正さん 

     本日の喜投額  16,000円 

     今年度累計額  163,000円 

【委員会報告】 

 「古着でワクチン」の古着回収について 

             小池功二幹事より 

10月22日（日）開催「古着でワクチン」イベント

に先駆けて、 

10月5日例会終了後、14：00から㈱ヤナギダ駐車

場にて古着の袋詰めを行います。 

ご協力よろしくお願いします。 

佐川急便が袋の回収に来ますので、その場で渡し

ます。5日持ち込み不可能な方は幹事まで連絡を

お願いします。事前に引き取りに伺います。 

又、個人で一袋分古着がある方は本日回収袋を渡

しますので当日までに詰めて持ってきてくださ

い。 

皆さんご協力よろしくお願いします。 

又、22日は金藤理恵さんの講演会が行われます。 

リオ五輪平泳ぎ女子200ｍで金メダルを取った素

晴らしい方です。是非お聞きください。 

各クラブお手伝いの要請がございますので出来る

だけ大勢の参加をお願いします。 

更に21日は丸子クラブのポリオ募金活動日です。 

丸子産業フェスタ内鉄道ジオラマ会場にてポリオ

募金活動を行いますのでそちらへの協力も宜しく

お願いします。 

例  会  日  誌 


